



Igea denuncia el apoyo de la Usal a la farmacéutica de la talidomida

«Exigiremos a los alemanes que asuman la indemnización de las víctimas»

A. RECIO VALLADOLID

La lucha contra la talidomida sigue su curso. El diputado de Ciudadanos en Valladolid, Francisco Igea, denunció ayer a través de su cuenta oficial de *Twitter* el apoyo prestado por la Universidad de Salamanca (Usal) y el Colegio Oficial de Médicos de Salamanca (COM Salamanca) a la farmacéutica alemana Grünenthal en su patrocinio a los

'Premios de Investigación en Dolor'.

La talidomida es un fármaco que promocionó Grünenthal durante los últimos años de los 50 principios de los 60, que se tomaba durante el embarazo para el control de las náuseas. Este medicamento, «que no pasó los ensayos correctos» produjo en los nacidos en estas fechas la 'focomelia' —extremidades de foca—, una enfermedad que produce malformaciones

en las extremidades de los fetos.

Igea explica, en declaraciones a este periódico, que en Europa hubo «decenas de miles de afectados», pero que España, «con un gobierno incapaz de retirar todos los fármacos a tiempo» fue el país más afectado. «Lo que queremos es que se compensen económicamente a los enfermos, y vamos a afear todos los patrocinios de los alemanes hasta que pague».

Actualmente, el diputado expresa el enfado de su partido ante el apoyo de la Usal y el COM a la farmacéutica, que se niega a hacerse cargo de las indemnizaciones pertinentes a las víctimas de dicha enfermedad. «Es vergonzoso que un colegio de médicos que tanto se ha preocupado por las víctimas, promoció el laboratorio en estas condiciones».

Rafael Basterrechea, vicepresidente de la Asociación de Víctimas de la Talidomida en España (AVITE) asegura que en España hay 2.880 fallecidos, de los cuales 194 fueron en la Comunidad. Además, Basterrechea añade que ahora hay en Castilla y León 75 afectados, lo que supone un 29% de afectados por cada millón de habitantes. Sin embargo, la comuni-

dad autónoma con más perjudicados es Andalucía —192— y la que menos Ceuta con cuatro.

El vicepresidente de AVITE expresa también su enfado y dice que «lo que ha habido es mucha dejadez, nadie ha controlado a los alemanes por ser de donde son y han hecho lo que han querido».

Igea asegura que Ciudadanos está tan preocupado que uno de los 150 puntos del acuerdo entre PP y C's engloba la resolución de este problema, y expresa su esperanza de que el próximo año se comience a indemnizar a los afectados y se abra la oficina de reconocimiento de personas que sufren de estas malformaciones. Asimismo, adelanta que «esta semana puede que demos buenas noticias».